ACFAS - Du soupçon à l'enquête

Identifier les facteurs associés aux comportements sexuels hors ligne dans les communications en ligne des auteurs de leurre d'enfants

En raison de leur accessibilité offerte par l'internet, il est suggéré que les applications de clavardage facilitent la commission d'infractions sexuelles envers les mineurs (Cooper, 1999). Ces applications peuvent être utilisées pour atteindre la gratification sexuelle par les fantaisies ou comme outil pour favoriser la commission des gestes à caractères sexuelles hors ligne (Briggs et al., 2011). Avec la croissance du nombre de plaintes liées à l'exploitation sexuelle des enfants sur l'internet rapportées chaque année (Wolak et al. 2012), il y a un besoin de prioriser les dossiers d'enquête pour mieux cerner les auteurs de leurre avec des indicateurs d'un passage à l'acte hors ligne. Avec un échantillon de soixante conversations, cette recherche fait l'analyse thématique des stratégies employées dans les conversations en ligne par les auteurs de leurre. L'objectif était d'identifier des liens entre les stratégies utilisées et le passage du virtuel à l'agression sexuel hors ligne par les auteurs de leurre. Les résultats issus de l'analyse ont permis d'identifier des stratégies de mise en condition (grooming) plus fréquents et récurrents par les auteurs de leurre avec agressions sexuelles en hors ligne. Les résultats des analyses bivariées montrent l'association entre certains thèmes de mise en conditions et la commission de comportements sexuels hors ligne envers les enfants. Les implications pour la pratique policière et pour la recherche scientifique seront discutées.

Nom(s) du/des conférenciers

Vicky Desjardins, candidate à la maitrise en criminologie, École de criminologie, Université de Montréal

Dirigé par Francis Fortin, Ph.D., professeur, École de criminologie, Université de Montréal